

理加工を手掛ける同社の主力事業は化粧品容器。手の脂や傷がつきにくい「UV（紫外線）コート」という表面塗装技術を生かし、携帯電話などの成長分野にも食い込む。

フォードが注目したのは技術力だ。来日した米本社の幹部からの「凹建て契約で結構。当社が為替リスクをかぶるからせひ取引したい」との熱烈なラブコールで、九九年までの契約が実現した。

「米ビッグスリーには以前

埼玉県川里村。JR高崎線の鴻巣駅に近い津田工業の川里工場では、二十四時間フル操業が続く。米フォード・モーターの量販車「トーラス」向けに、オーディオやエアコンのスイッチボタンを月百二十万個生産するためだ。

# 中小企業 勝ち残りへの試練

書り  
宮嶋アや  
中小企業の景気は低迷している。三和総合研究所の嶋雄二主席研究員はその理由を「情報通信などハイテク分野の恩恵を受けにくく、輸出率が低いことから円安のメラットも浸透していないためと見る。  
勝ち組と負け組を冷徹に定め引きするのは「ハイテク」

大阪府立産業技術総合研究所  
(和泉市)などと共に、航空機用ねじに応用できるチタン加工技術を開発。米国で特許も取得。米ボーイング社の部品納入メーカーと合弁事業の立ち上げ準備を進めている。  
航空機用のねじには通常、アルミニ合金が使われる。これをお子タン合金に切り替えれば

卷之三十一

技術・国際化に活路

一国際化のキーワード。相対的に中小企業の取り組みは弱いが、津田工業のようにハイテク、国際化を打ち出すところも出始めてはいる。

耐久性が向上、機体整備にかかる労力が省ける。米シアトルの販売子会社を通じてボーリングのニーズを知り、大阪府の研究所に社員を派遣、チ

米で特許取得  
「五年後に売上高を千倍に  
するのも夢ではない」。大阪  
市のねじメーカー、田中の田  
中弘一社長は強気だ。同社は  
いふ。  
発を進めてきた。採用が本決  
まりになれば、同社のねじが  
一躍、航空機用の世界的な業  
界標準となる可能性もあると

# 企業連携 弱点補う

五五%。資本金十億円以上の  
大企業は従業者数で約二割、  
付加価値額は約三割に過ぎな  
い。中小企業が日本経済に果  
たす役割は依然、大きい。  
世界的な構造転換のうねり  
のなかで、体力の劣る中小企  
業の立場は厳しい。ただ、国  
民金融公庫総合研究所の桜井  
茂樹情報開発課長は「規制緩  
和や経済構造改革が中小企業  
のビジネスチャンスを広げる  
のも事実」と指摘する。  
持ち前の柔軟性を武器に、  
ハイテクや国際化の成長分野  
に少しでも近付こうと努力す  
る——。大競争時代をしたた  
かに勝ち残る中小企業が増え  
ることが、中長期的な日本經  
済の活性化を支える。